



# JUSTICIA Asbl

Organisation congolaise de promotion et de défense des droits de l'homme et du droit international humanitaire, adresse :  
94 avenue Adoula coin des usines, Commune Lubumbashi, Haut Katanga /RDC, Tél : +243994075131, +243971654932,  
E-mail :justicia.asbl@gmail.com, Site web : [www.justiciahumanrights.org](http://www.justiciahumanrights.org)

## COMMUNIQUE DE PRESSE N°014/JUST/2024

### **HUIT CIVILS NON ARMES TUES A KILWA PAR DES ELEMENTS FARDC : JUSTICIA ASBL EXIGE DES ENQUETES ET L'ARRESTATION DES AUTEURS**

JUSTICIA Asbl, une Organisation de promotion et protection des droits humains et du droit humanitaire, basé en République Démocratique du Congo, a appris avec consternation le massacre, par les éléments des Forces Armées de la République Démocratique du Congo –FARDC) de huit civils non armés, survenu dans la cité de Kilwa le 15 août 2024.

En effet, d'après les informations récoltées par JUSTICIA Asbl, les victimes seraient les membres d'une secte religieuse dénommée Mbidi qui reviendraient de la localité de Kapeleka à 5 kilomètres de Kilwa et qui étaient dans un groupe d'une quarantaine de personnes non armées, et qui marchaient en chantant tout en étant, pour la plupart saupoudrés des talcs. Alors qu'ils passaient vers l'Etat-Major des FARDC et ne présentaient visiblement aucune menace car ils n'étaient pas armés, quelques militaires ont tiré sur eux sans sommation avec l'intention manifeste de leur ôter la vie. D'après d'autres sources, ces militaires auraient paniqué en les prenant pour des miliciens Mai Mai.

Pour JUSTICIA Asbl, les militaires ont fait un usage excessif de la violence et les actes ainsi posés sont constitutif de l'infraction de meurtre pour laquelle les auteurs doivent être poursuivis par la justice militaire.

Par ailleurs, JUSTICIA Asbl tient à rappeler aussi les cas de meurtres, viols, incendies et pillages commis le 23 juin 2024 contre les populations civiles non armées du village Lwenye, lors de l'attaque de cette localité du territoire de Mitwaba par les éléments FARDC appuyés par les écogardes du Parc National de l'Upemba au motif de s'attaquer aux miliciens Mai Mai. Au cours de cette attaque, plusieurs femmes avaient été arrêtées, violées puis relâchées et des nombreuses personnes-dont des enfants- fuyant les crépitements des balles et coincés au niveau de la rivière Lubumbu, sont portés disparus jusqu'à ce jour.

JUSTICIA Asbl s'insurge contre cette impunité criante, et appelle les autorités congolaises à diligenter des enquêtes et à prendre des mesures subséquentes afin d'éviter que les forces de l'ordre et de défense commettent ainsi impunément des graves violations des droits de l'homme, et que les victimes ne soient laissées pour compte.

Au vu de ce qui précède, JUSTICIA Asbl recommande :

- ✚ **Au Caucus des Députés nationaux du Haut-Katanga :**
  - De prendre leur responsabilité en sollicitant l'interpellation des vices premiers Ministre de la défense et celui de l'Intérieur afin qu'ils s'expliquent sur ces exactions à répétition
- ✚ **A l'Auditeur général des FARDC :**
  - D'instruire l'Auditeur militaire supérieur de Lubumbashi à diligenter urgemment des enquêtes judiciaires à Mitwaba et à Kilwa pour faire ressortir les responsabilités
- ✚ **A son Excellence Monsieur le Gouverneur de la province du Haut-Katanga :**
  - De soutenir sur le plan humanitaire les victimes de Kilwa et celles de Mitwaba
- ✚ **Aux Organisations non gouvernementales des droits humains :**
  - D'organiser des missions de monitoring à Mitwaba et à Kilwa pour mieux documenter ces graves violations des Droits humains et assister les victimes (dont les femmes violées)

Fait à Kinshasa, le 16 Aout 2024

Pour JUSTICIA ASBL  
Me Timothée MBUYA  
Président

